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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）   
番号 １ 質問者 太  田   茂 平成２９年１２月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 朝来市の将来像について 
 

(1)将来像は、市が市民に向けた、街づくりの重要なメッセージではないか。 

① 総合計画に位置づけられている市の将来像の重要性について。 

② 人口減少の要因のひとつが、将来像にあるのではないかと危惧しています。 

人口減少の主な原因について、どうお考えか。 

③ 現在の将来像の｢あなたが好きな街 朝来市｣は、これまでの街づくりの基本

であり、一定の効果があったように思います。そこで、将来像のサブテーマ

を設定されてはどうか。 

市 長 

２ 東河小学校の交流事業について 
 

 

(1)郷土に誇りを持ち、こころ豊かで自立した人づくりの推進を。 

① 壱岐市との友好都市提携の締結の狙いは。 

② 壱岐市と東河小学校の交流を教育事業の一環として取り組んではどうか。  

③ 朝来市内全域の小学校に交流の輪を広げ、「ふるさと教育」として取り組んで

はどうか。 
市 長 
教育長  

タ イ ト ル 元 気 な 交 流 文 化 都 市 の 実 現 を 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
３ 竹田城跡に関する観光政策について 
 

(1)竹田城跡への観光客は減少している。対策は。 

① 竹田城跡への観光客の推移は。 

② インバウンドの対応は。 

③ 新たな魅力発信を。 
市 長 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）   
番号 ２ 質問者 小  山   裕 平成２９年１２月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 職員の人権意識について 
 

 

(1)市長は、職員の人権意識について、どう認識しているのか。 市 長  
２ 空き家バンク制度について (1) 空き家バンクの現状について。空き家バンク登録可否の物件調査の基準は。 

(2) 空き家バンク相談業務のあり方について 

(3) 個人財産を扱うものであり、行政では限界があると思うが、どんな事柄があるか。 
(4) 民間との連携は。 

市 長 

３ 通学路に防犯カメラの設置を (1) 防犯カメラ設置事業の進捗状況は。 

(2) 地域安全まちづくり活動としての防犯整備の有用性についてどう考えるか。 

(3) 朝来市地域安全・交通安全行事「朝来市民のつどい」における講演の中で、講師
の兵庫県安全防犯アドバイザー島田竜也氏が防犯カメラの必要性を説明されて

いたが、市長は、どう思われるか。 

市 長 
教育長 

タ イ ト ル 安 心 ・安 全 な 生 活 環 境 を 目 指 し て  
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
４ 火災警報器の設置と維持管理につい

て 
 

(1) 住宅用火災警報器の設置と維持管理に関する住民意識調査によると、取り替え時
期となっているが、新たな推進政策はあるのか。 

(2) 提案として、無線方式の警報機の設置により、隣接する一人暮らしの老人宅と連
動させてはどうか。また、この場合には、費用面が約倍となるため、これに係る

補助を考えてはどうか 
市 長 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ３ 質問者 西 本 英 輔 平成２９年１２月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 災害時の対応について 

 

(1) 消防団から情報提供を受けているのか。受けているとしたら、どのように活用し
ているのか。 

(2) 避難場所の収容計画人員、立地条件、耐震対策は適正か。 

(3) 市内小・中学校のグラウンドは避難場所としての機能も有すると思うが、照明が
整備されていない。市民の安心・安全の確保という観点から、整備すべきではな

いか。 

(4) 朝来市として、防災倉庫を含め、備蓄は市内何か所でされているか。また、それ
ぞれの防災能力はどのくらいか。 

(5) 医療機関での医療品の備蓄量を把握されているか。また、市民への備蓄に関する
啓発は、どのようになっているか。 

(6) 大規模災害時、それぞれの避難場所へ物資をどのように運搬・搬入する計画か。 

(7) 大規模災害時、避難場所での高齢者・妊婦・乳幼児・障害者への支援体制は整っ
ているのか。 

 

市 長 
教育長 

タ イ ト ル  本 当 に 災 害 に 強 い 朝 来 市 へ 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
 (8) 大規模災害時、支援物資・ボランティアの受け入れ等に関する計画は、どうなっ

ているのか。 

(9) 養父断層で地震が発生した時、どのような被害がおこると予想されているか。 

また、その対応は。 

(10)市内を走っている国道は、緊急輸送道路に指定されていると思うが、他自治体で

大規模災害が発生した場合、どのように利用されるのか。また、その場合、市民

生活にどのような影響があるのか。 

(11)朝来市は、交通の要衝であり、かつ、比較的に災害が少ない都市であると考える。

他自治体で大規模災害が発生した時、救援物資の中継や支援部隊の一次受け入れ

等を行う広域防災拠点都市となるよう整備すべきではないか。 

市 長 

２ 特別指導規定について (1) 朝来市の教育に関して、特別指導規定は存在するのか。 

(2) ゼロ・トレランス方式について、ご説明いただきたい。 

(3) ゼロ・トレランス方式について、どう思われるか。 

市 長 
教育長 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ４ 質問者 嵯 峨 山  博 平成２９年１２月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 台風 21 号における農業被害等につ

いて 

(1) 台風 21 号における農業（岩津ネギ・ビニールハウス）の影響被害状況をお伺い

します。 

(2) 風の影響で倒れたネギを手で起こす方法しか、対策はなかったようですが、手で
起こされている現場を見られたか。それに対して、どのような補助が必要である

と感じたか、お伺いします。 

(3) 現在、ネギを出荷されているが、比較的被害を受けていないネギが出荷されてい
るのではないかと思います。 

今後、被害を受けているネギが出荷されるのではないかと思うが、特産品として

いることへの影響はないのか。 

(4) 岩津ネギのブランド強化（農家の収入増）に対して、市の考えをお伺いします。 
(5) 現在、若い方も農業に興味を持ち、ＵＩＪターンされている方も増えていると聞
いている。本市における農地中間管理事業運用にて黒豆及び岩津ネギ新規参入農

家への紹介等の見込みはあるか。 

(6) 生産者が高齢になっており、今後、出荷量が減ることも予想される。共同の調製・
包装を行う選果場のような組織及び建物を検討する時期に来ているのではない

か。 

市 長  

タ イ ト ル 未 来 に 繋 が る 市 政 課 題 解 決 へ 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
２ 公共交通等について (1) 路線バスやアコバスの路線変更、時間の見直し、新たな乗降場所の設置など市民

からの要望がある。 

これまでも一般質問でも取り上げられているが、進捗はどのようになっているの

かお伺いします。 

(2) 例えば、神子畑でイベントが開催されたが、新井駅からの交通手段がなく、「イ
ベントへ行けない」という方もおられたと聞く。近隣地域居住の高齢者の方も「イ

ベントへ行けない」といった声を聞きます。対応を考えるべきであると思うがご

所見をお伺いします。 

(3) 高校生がバスを利用されている場合、養父市、豊岡市のように、通学補助を朝来
市でも取り入れるべきではないか。 

市 長 

３ 防犯について (1) 本市においては比較的犯罪は少ないと聞いているが、近隣地域においては少年、
少女に対して不審者からの声掛け事案等が発生している。いつ本市で犯罪が発生

してもおかしくない状況である。駅周辺、主要交差点等に防犯カメラ設置を当局

で対応すべきであると考えるが。 

市 長 
教育長 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ５ 質問者 岡 田 和 之 平成２９年１２月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 除雪について (1)朝来市では、１月から２月初めにかけて記録的な大雪に見舞われました。和田山

では、１月 14日、15日に計 59センチの雪が降り、続く 23日、24日も計 55セン

チの降雪があり、１月の積雪記録を２回更新しました。いかに大雪であったかが分

かります。 

私たち日本共産党議員団は、９月に市民アンケートを行いましたが、近年にない

大雪を体験した市民から、市道や生活道路、歩道の除雪について、多くの要望や苦

情が寄せられています。その内容は、先日 11月 21日に私たち議員団が行った市長

への申し入れで詳しくお伝えしています。今後の除雪対策に生かすためにも、市民

の声にどう応えるのかお尋ねします 

市 長  

２ 温水プールについて (1)温水プール「エスポワ」の大規模改修工事が進む中で、鉄骨の柱と梁に腐食によ

る著しい断面欠損が生じていることが分かり、補強工事は断念して、一旦解体され

ました。そして、プールの建設については庁舎内のプロジェクトチームと市民参加

の検討委員会を設置して、現在地で建て替えか、新たな場所か、温水プール「くじ

ら」との関係などを慎重に検討するとの報告がありました。 

温水プール「エスポワ」の建て替えについて現在の検討状況をお尋ねします。 

市 長 

タ イ ト ル 除 雪 に 対 す る 市 民 要 望 に 対 策 を 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
３ 核兵器禁止条約について (1) 神戸新聞社が 10 月下旬に行った核兵器禁止条約についての県内首長へのアンケ

ート調査の結果が 11月９日付の紙面に掲載されました。市長は「条約に署名しな

い政府判断は適切か」との問いに対し、「どちらかと言えば適切である」と回答し、

「日本は条約に署名すべきか」との問いに対し、「将来的には署名すべき」と回答

しています。なぜ、このように回答されたのか理由をお尋ねします。 

市 長 



- 11 - 

第２３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ６ 質問者 藤 原 正 伸 平成２９年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ プログラミング教育について (1) 次期学習指導要領により、小中学校へのプログラミング教育の導入が決まってい

る。 

① プログラミング教育の意義について 

② 現時点でどのような対応をとっているか。 

③ 今後どのように対応していくのか。 

教育長  
２ 小中一貫教育について (1)小中連携の現状はどのようになっているか。 

(2)地域で子どもを育てる環境づくりの推進について、中学校区における小中連携及

び地域連携の深化が不可欠と考えるが、今後どのように取り組むか。 

市 長 
教育長 

タ イ ト ル 学 校 教 育 の 充 実 に つ い て 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  

番号 ７ 質問者 上 田 幸 広 平成２９年１２月８日 
質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 認知症の方への見守りについて 

  
(1) 現在の認知症の方の人数及び 2025年に推測される認知症の方の人数を伺う。 

(2) ここ数年、警察に保護された市内の高齢者の方の人数を伺う。 

(3) 朝来市の認知症徘徊高齢者への見守りの取り組みの現状を伺う。 

(4) 見守りネットワーク事業の仕組みと現状について伺う。 

(5) 「認知症事前登録制度」や「見守りキーホルダー」、「反射材ステッカー」などの
導入をしてはどうか。 

(6) 自宅での見守りとして、「介護見守りカメラ」が利用されているが、購入時の助
成をしてはどうか。 

市 長 

２ 小中学校における英語教育について (1) 英語教育強化地域拠点事業の成果について伺う。 

(2) 次年からの英語教育の新たな展開について伺う。 

(3) 英語検定料の補助を行うべきと考えるが御所見を伺う。 

教育長 
３ インクルーシブ教育について (1) インクルーシブ教育について、教育長の見解を伺う。 

(2) 朝来市における特別支援が必要な子どもの数を伺う。 

(3) 児童生徒が所属する学校が、特別支援学級か通常学級になるか。どのように決定
するのか伺う。 

(4) 支援が必要な児童生徒への支援体制を伺う。 

教育長 
タ イ ト ル 認 知 症 の 方 に や さ し い 地 域 づ く り 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ８ 質問者 藤 本 邦 彦 平成２９年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 山東町内における水道水の濁り事故

について 

(1) 本年９月 18 日に発生した山東町内における水道水の濁り事故について、その発

生原因、発生した経緯は。 

(2) 水道水の濁り事故を防ぐための、今後の対策について。 

(3) 事故発生後の被害区域への対応について。どのような対応がなされたか。 

(4) 被害区域からの苦情、問い合わせ等は何件あったか。市民の声への対応に問題は
なかったか。 

市 長 

 

２ 与布土川の濁りについて (1) 9月 18日以降、与布土川も長期間にわたり濁り続けており、11月 20日過ぎあた

りからようやく濁りが目立たなくなってきた。３か月にもわたり与布土川が濁り

続けていた原因について。 

(2) オオサンショウウオは国指定の特別天然記念物だが、朝来市として、市内に生息
するオオサンショウウオ、あるいは、その生息環境をどのように評価しているか。 

(3) 住民や子どもたちの憩いの場、遊びの場でもある与布土川の自然環境にも配慮い
ただきたが、どのようにお考えか。 

市 長 

教育長 

３ 朝来市内における耕作放棄地につい

て 

(1) 朝来市内における耕作放棄地の状況について、増え方はどうか。市としてどのよ
うに考えているか。 

(2) 朝来市において、耕作放棄地が増え続ける原因は何か。耕作放棄地を増やさない
ための対策について。また、耕作放棄地を活用する方法について、どのように考

えているか。 

市 長 

タ イ ト ル 「 水 、 自 然 、 農 地 」 は 朝 来 市 の 宝 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  

番号 ９ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２９年１２月８日 
質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 国民健康保険制度の都道府県化につ

いて (1) 来年度の都道府県化に向けて、今どのような状況にあるのか。 

(2) 国保税の納付金、標準保険料の試算については、どのようなものとなったか。 

① 県内の試算と朝来市の試算は、それぞれどのように算定されたか。 

② 市民の１人当たり、１世帯当たりの国保税は、どのように算定されたか。 

(3) 激変緩和措置とその試算内容は、どのようなものか。 

(4) 統一保険料（税）への考え方は、どのように対応するのか。 

(5) 国保税の負担軽減へ、保険料賦課決定権、予算決定権を持つ市は、どのように対
応するのか 

市 長 

２ 障害児への支援について (1) 医療を必要とする障害児が利用できるサービスや施設は、どのようになっている
のか。 

(2) 「５歳児発達障害検査」の内容と結果への対応は、どのようになっているのか。 

(3) 学校生活における発達障害児などへの支援は、どのようになっているのか。 

(4) ＪＲ和田山駅など公共交通機関におけるバリアフリーへの支援は。 

(5) 「障害があっても地域で暮らせるように」との願いに、どのように応えるのか。 

市 長 
教育長 

タ イ ト ル 高 す ぎ る 国 保 税 を 払 え る 国 保 税 に 
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第２回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 １０ 質問者 吉 田 俊 平 平成２９年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 地域包括ケアの深化 
地域共生社会の実現について 

(1) 地域包括ケアにおける困難事例など、現状はどうなっているか。また、国が検討
している「我が事・丸ごと」を受け、市としてはどうする考えか。 

(2) 現在及び将来に対応するためには、どういった体制が必要か。 

市 長  
２ 一人暮らし老人、老人世帯施策につ

いて  (1) 一人暮らし老人、老人世帯は寂しい思いをしている。行政としてお話し相手にな
るような施策を展開できないか。 

市 長 
３ 総合計画について (1) ９月議会で答弁のあった「兵庫中央交流文化都市」について、どういった検討状

況にあるのか。 

市 長 
４ 日本遺産の推進について  (1) 観光資源としての生野代官所は文化財的（地理的、歴史的等）調査研究が必要で

はないか。 

(2) 観光客を受け入れるための観光駐車場を整備すべきではないか。 

市 長 
教育長 

５ 接遇について (1) 接遇アンケートの結果及びその評価は。 市 長 
６ 黒川地域の振興について (1) 黒川地域の振興施策として、オートキャンプ場を整備すべきと考えるがどうか。 市 長 
７ 自園調理について (1)生野こども園での自園調理の検討はどうなったか。 教育長 
タ イ ト ル 地 域 共 生 社 会 の 実 現 を 目 指 せ ！ 
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番号 １１ 質問者 能見  勇八郎 平成２９年１２月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 朝来市の森林政策について (1)市の森林の現状 

①人工林、自然林の面積は、どれほどあるか。 

② その所有形態と、それぞれの面積はどうか。 

③ 森林組合の施業対象面積は、いくらほどあるか。 

④ 今までに提出されている森林経営計画の数、その総面積、その実施状況は
どうか。 

⑤ 林道、作業道の整備状況はどうか。 

⑥ 森林行政を担う職員（フォレスター等）などの配置は、どう考えるか。 

(2)市行造林について 

①その面積、植林面積は、どれくらいか。 

②管理、運営計画などは、どのようになっているか。 

(3)今後の森林政策を、どのように考えるか。 

市 長  

タ イ ト ル 朝 来 市 の 森 林 政 策 に つ い て 
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番号 １２ 質問者 森 田 龍 司 平成２９年１２月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 室内グラウンドゴルフ場の建設につ

いて 

(1)室内グラウンドゴルフ場の建設について 

①産廃施設の撤退と跡地の有効利用として、建設してはどうか。 

②生涯スポーツの推進と交流人口の増加対策として、建設してはどうか。 

③高齢者の健康づくりと生きがいづくりの場として、建設してはどうか。 

市 長  
２ 朝来医療センターの検査機器（ＭＲ

Ｉ未導入）の説明不足について (1)朝来医療センターの検査機器（ＭＲＩ未導入）の説明責任について 

①朝来医療センター開設時に、ＭＲＩ未導入を決定した経緯の説明不足と、ＭＲＩ

導入を希望する市民の声に、導入できない現状の説明ができていないことについ

て、市長の見解は。 

市 長 
３ 公民館の指定管理について (1)公民館の指定管理について 

①各地区の公民館の指定管理は区長に委ねているが、その限りでない地区があると

聞く。その理由を尋ねたい。 

市 長 
タ イ ト ル 室 内 グ ラ ウ ン ド ゴ ル フ 場 の 建 設 を  
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番号 １３ 質問者 日  下   茂 平成２９年１２月１１日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 公務は健全か (1)市長、職員は、公務を健全に行っているか。 市 長 
教育長 

２ 敬老政策について (1) 高齢者の支援事業として、心の支え合い、孤独死の防止策として、情報交換
や親睦等をどう進められるか。 

(2) 高齢者の健康づくりにエスポワの存在は大きいと思うが、どう考えるか。 

市 長  
３ 学校給食について (1) 少子化対策として学校給食の無料化をどう考えるか。 

(2) 安心・安全な給食の提供と食物アレルギー対策についてどう対応している
か。 

市 長 
教育長 

タ イ ト ル 市 長 の 敬 老 政 策 に 異 議 有 り ！  


